

L'enjeu environnemental de la production de pétrole et de gaz de schiste aux États-Unis (dissertation)

Énoncé

Dissertation : l'enjeu environnemental de la production de pétrole et de gaz de schiste aux États-Unis

La bonne méthode

Le plan d'une dissertation donne sa structure : il permet l'organisation et la hiérarchisation des idées. Le plan sert de ligne de conduite au rédacteur lorsqu'il écrit, mais il est également très utile au lecteur. En effet, mieux les idées sont organisées et plus facilement le lecteur comprend le contenu de la dissertation.

Il est de rigueur d'annoncer le plan à la fin de l'introduction : on rédige deux ou trois phrases affirmatives qui annoncent les sujets des grandes parties. On peut les formuler ainsi : « nous allons d'abord étudier... puis... » ou bien « dans un premier temps, nous verrons... dans un deuxième temps... ».

Chaque paragraphe doit débiter par une phrase introductive, qui annonce son sujet sous une forme affirmative. Le lecteur sait par convention que chaque paragraphe développe l'idée mentionnée dans la première phrase.

De la même façon, il faut commencer chaque grande partie par une phrase qui donne son thème, comme un titre rédigé et intégré à la rédaction.
